

Nº74  
2017

MARZO  
ABRIL

# ecm

escuelas católicas de madrid

La concertada  
"es" la calle...



## ENTREVISTA

16 José Manuel López,  
diputado de Podemos

## ÚLTIMO GRITO

21 El artista que todos  
llevamos dentro

escuelas  católicas  
MADRID

SANDRA SERRANO

Departamento de Deporte Escolar y Valores en el Deporte (DDEVV)

## El evento deportivo más esperado del año: IV Campeonato de Judo de ECM

El domingo 5 de marzo se celebró el IV Campeonato de Judo de Escuelas Católicas de Madrid (ECM) en el polideportivo de Villaviciosa de Odón, sede de la Federación Madrileña de Judo y Deportes Asociados (FMJYDA).

**T**ras el éxito de los tres campeonatos anteriores, ambas instituciones continúan trabajando en esta interesante iniciativa que, año tras año, satisface las expectativas de cientos de participantes federados que estudian en centros concertados afiliados a ECM. "Igual que un niño puede saber mucho inglés, pero debe superar un examen oficial para tener una certificación,

en Judo es indispensable que todo judoca sea examinado y certificado por la federación, pues si no sus conocimientos y evoluciones caerán en saco roto, no tendrán validez oficial", comentó Javier Esteban, director del DDEVV. Por esa razón, estar en posesión de la licencia federativa es uno de los requisitos indispensables para tomar parte en este campeonato.



⊕ Podio de la categoría femenina



⊕ José Antonio Poveda, secretario regional de ECM entregando medallas en la categoría masculina benjamín

Durante las cinco horas que duró la competición, el pabellón acogió a los representantes de 55 colegios con sus familiares y acompañantes. Un trasiego constante de personas entre las que destacó la figura del secretario regional de ECM, José Antonio Poveda, quién no quiso perderse este acontecimiento anual.

El judo contribuye a la formación integral del deportista mediante la transmisión de valores tan importantes como el autocontrol o la superación personal. En contraposición de lo que muchos puedan pensar, el judo fomenta también la amistad y las relaciones sociales porque, aunque se centra en el trabajo individual, el respeto por el contrario es fundamental y los éxitos del compañero se sienten como propios. “Cada año somos más. Se está viendo el potencial de esta disciplina en los colegios católicos porque comparten los mismos valores educativos”, añade Sonia Martín, responsable de judo de Pureza de María, Corazón de María y Reinado Corazón. Dani, uno de sus pupilos, destacó “el judo es muy divertido y, como yo soy bastante nervioso, me ayuda a relajarme”.

Quizá lo más importante de la organización de este evento es la opinión compartida por muchos entrenadores, quienes ven en el mismo una oportunidad única para competir entre colegios, tal y como destacó Daniel Cañibano, responsable de Virgen de Mirasierra, “lo excepcional de este campeonato es que estos judocas compiten en igualdad de condiciones, ya que la mayoría de estos alumnos solo entrenan un par de horas a la semana. En otros campeonatos, la opción de ganar es más reducida porque la dedicación de sus rivales es superior. Además, a un deporte minoritario, cualquier pequeño reconocimiento impulsa enormemente la voluntad de los deportistas que dedican su tiempo a esa disciplina”.

En esta cuarta edición han participado más de 800 judocas, entre benjamines y alevines, el futuro de cualquier deporte. “Definitivamente, se nota que este campeonato va tomando fuerza, sobre todo, porque este año la categoría benjamín ha sido más numerosa”, reflexionó Antonio Sánchez, vicepresidente de FMJYDA.

Así, transcurrió la mañana, entre entradas y salidas de los tatamis, con sonrisas y alguna que otra lágrima producto de los sinsabores de la derrota; pero, donde ningún judoca se fue sin medalla, sin unas palabras de apoyo por parte de sus entrenadores y sin escuchar los ánimos de sus compañeros y organizadores. ¡Aimé!



⊕ Daniel Cañibano, responsable de Virgen de Mirasierra



⊕ Sonia Martín y su alumno Dani



⊕ Antonio Sánchez, vicepresidente de FMJYDA